

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1. Latar Belakang Pemilihan Judul**

Perkembangan teknologi yang semakin pesat pada saat ini menuntut semua orang disemua kalangan untuk mengikuti perkembangan tersebut. Teknologi mempunyai peranan penting dan sangat dibutuhkan dalam menunjang pekerjaan dan tugas-tugas rutin seperti sistem informasi pengolahan data. Sistem informasi merupakan bagian terpenting yang harus dimiliki dan dikelola dengan baik sesuai dengan kebutuhannya. Sistem informasi yang terdapat pada suatu bisnis ataupun usaha dikelola dengan baik sesuai dengan kebutuhan dan fungsi-fungsi yang ada di dalam perusahaan seperti informasi penjualan, keuangan produk, pemasaran, persediaan barang dan lain sebagainya. Informasi tersebut diolah dan selanjutnya dapat digunakan oleh pelaku bisnis ataupun usaha sebagai dasar dalam membuat keputusan dan sebagai bahan evaluasi dari kegiatan yang telah dilakukan dalam suatu periode tertentu. Sistem informasi sangat diperlukan oleh pelaku usaha disemua bidang tak terkecuali dengan UMKM.

Usaha mikro kecil menengah atau yang lebih akrab disebut UMKM merupakan salah satu dari bentuk usaha yang dilakukan oleh masyarakat untuk meningkatkan taraf hidup mereka. Menurut Undang-undang Republik Indonesia Nomor 20 tahun 2008 pasal 1 ayat 1-3 menjelaskan bahwa usaha mikro merupakan usaha produktif yang dimiliki orang perorangan atau badan usaha milik perorangan yang memenuhi kriteria usaha mikro sebagaimana yang telah diatur didalam undang-undang. Usaha kecil merupakan usaha ekonomi produktif yang berdiri sendiri, dan dilakukan oleh orang perorangan atau badan usaha yang bukan merupakan anak perusahaan atau cabang perusahaan yang dimiliki, dikuasai atau menjadi bagian dari usaha menengah ataupun besar. Dari pengertian tersebut, dapat dikatakan bahwa usaha mikro,

kecil menengah merupakan usaha ekonomi produktif yang dimiliki perorangan atau badan usaha yang berdiri sendiri dan bukan merupakan cabang atau anak dari usaha lain dan mengatur kegiatannya sendiri tanpa ada campur tangan dari perusahaan lain.

Toko Keysa Sabrina merupakan salah satu UMKM yang bergerak dibidang penjualan pakaian anak-anak. Dalam operasionalnya, toko keysa sabrina ini memiliki jumlah transaksi yang relatif besar dengan berbagai macam jenis pakaian anak-anak mulai dari umur 1-12 tahun, omset yang didapatkan pun mencapai 25-30 Juta per bulannya. Namun, dalam operasionalnya toko Keysa Sabrina tidak melakukan pencatatan informasi secara terperinci dan sistematis. Sehingga seluruh biaya-biaya yang dikeluarkan sehari-hari tidak tercatat secara terperinci. Hal ini berpengaruh buruk terhadap usaha yang dijalani seperti, pemilik tidak mengetahui untung atau rugi dari usaha yang dijalankan dan pemilik juga tidak dapat mengendalikan keuangan usaha dari biaya-biaya yang tidak diperlukan.

Pada dasarnya untuk mengetahui untung atau ruginya suatu usaha tidak cukup dengan insting dan cara yang terbaik adalah dengan melakukan pembukuan sehingga pemilik dapat mengetahui seluruh biaya operasional yang dikeluarkan dan berapa jumlah kas yang ada. Adanya pencatatan informasi pada suatu usaha akan mempermudah pemilik usaha dalam mengambil keputusan guna menentukan strategi jalannya suatu usaha kedepannya. Pencatatan keuangan dengan sistem komputerisasi akan lebih mempermudah pemilik usaha dalam mengetahui kondisi keuangan yang dijalankan secara cepat dan tepat dibandingkan pencatatan secara manual.

Berdasarkan permasalahan yang terjadi pada Toko Keysa Sabrina tersebut, maka penulis bermaksud untuk menerapkan sistem komputerisasi pengolah data terutama data pencatatan pembukuan menggunakan program *Microsoft Excel 2010*. Pemilihan *Microsoft Excel 2010* ini sebagai aplikasi yang dipilih dikarenakan mudah untuk dipelajari dan *Microsoft Excel* juga sudah familiar dikalangan masyarakat, karena dalam setiap komputer telah tersedia program *Microsoft Office* yang didalamnya terdapat *Microsoft Excel*.

Menurut Madcoms (2013:2) “*Microsoft Excel* merupakan program spreadsheet yang digunakan untuk mengolah data yang memiliki banyak fasilitas pengolahan data yang besar untuk pembuatan laporan dan membuat perhitungan dengan rumus”. Sedangkan menurut James M Reeve (2013:223) sistem akuntansi (*accounting system*) adalah metode dan prosedur untuk mengumpulkan, mengelompokkan, merangkum, serta melaporkan informasi keuangan dan operasi perusahaan.”

Dalam perancangan sistem pencatatan pembukuan ini diharapkan agar Toko Keysa Sabrina dapat memiliki pencatatan penjualan yang baik dengan sistem yang sudah terkomputerisasi sehingga pemilik usaha dapat menghitung serta mengetahui kondisi usahanya dengan mudah dan akurat. Adapun judul dalam penulisan laporan akhir ini adalah “***Perancangan sistem pencatatan penjualan berbasis Microsoft Excel 2010 Pada Toko Keysa Sabrina***”

## **1.2. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas, maka penulis merumuskan pokok permasalahan dalam laporan akhir ini tentang “bagaimana cara merancang sistem pencatatan penjualan menggunakan *Microsoft Excel 2010* pada Toko Keysa Sabrina?”

## **1.3. Ruang Lingkup Penelitian**

Dalam pembuatan Laporan Akhir ini agar tidak terlalu luas dan lebih terarah, maka penulis membatasi ruang lingkup pembahasan mengenai sistem pembukuan penjualan meliputi jurnal, buku besar, dan laporan penjualan.

## **1.4. Tujuan dan Manfaat Penelitian**

### **1.4.1. Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan yang akan dicapai dalam pembuatan Laporan Akhir ini untuk mengetahui bagaimana perancangan sistem pencatatan penjualan menggunakan *Microsoft Excel* pada Toko Keysa Sabrina.

### **1.4.2. Manfaat Penelitian**

Adapun manfaat yang diperoleh dalam pembuatan Laporan Akhir ini:

#### 1. Bagi Penulis

Penelitian ini dapat menambah dan mengembangkan ilmu pengetahuan serta wawasan penulis terutama dibidang pencatatan pembukuan pada usaha mikro kecil menengah (UMKM).

#### 2. Bagi usaha Toko Keysa Sabrina

Dengan merancang sistem pencatatan berbasis komputerisasi diharapkan dapat mempermudah pemilik usaha untuk mengetahui kondisi penjualan dan keuangan usaha yang sedang dijalankan secara terperinci dan tepat.

#### 3. Bagi pembaca

Diharapkan agar laporan ini dapat dijadikan referensi serta sebagai sumber ilmu pengetahuan yang bermanfaat.

## **1.5. Metodologi Penelitian**

### **1.5.1. Ruang Lingkup Penelitian**

Dalam pembuatan Laporan Akhir ini agar tidak terlalu luas dan lebih terarah, maka penulis membatasi ruang lingkup pembahasan mengenai sistem pencatatan keuangan meliputi jurnal, buku besar, laporan penjualan. Kegiatan penelitian ini dilakukan di Toko Keysa Sabrina Jl. Ps. 16 Ilir, Kelurahan 16 Ilir Kecamatan Ilir Timur 2 Palembang.

## 1.5.2. Jenis dan Sumber Data

### a. Jenis data

Permasalahan yang akan dikaji dalam penelitian ini menggunakan metode kualitatif, yang bertujuan untuk mencari, menganalisis dan mengelola dari peristiwa langsung di lapangan dengan memahami interaksi sosial dengan wawancara dan observasi. Menurut Sugiyono (2018:213) metode penelitian kualitatif adalah metode penelitian yang berlandaskan pada filsafat, yang digunakan untuk meneliti pada kondisi ilmiah (eksperimen) dimana peneliti sebagai instrumen, teknik pengumpulan data dan di analisis yang bersifat kualitatif lebih menekankan pada makna. Penulis menganalisis dengan melakukan wawancara secara langsung ke Toko Keysa Sabrina.

### b. Sumber data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder sebagai berikut:

#### 1. Data Premier

Data premier adalah data yang dikumpulkan sendiri oleh penulis langsung dari sumber pertama. Penulis memperoleh dan mengumpulkan data untuk penyusunan laporan akhir ini langsung dengan melakukan wawancara secara langsung dengan pemilik Toko Keysa Sabrina ibu Deffy Selviana.

#### 2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diterbitkan atau digunakan oleh organisasi yang bukan pengolahnya. Penulis memperoleh data dari berbagai sumber yaitu internet, buku dan hasil dari penelitian pihak lain yang telah dipublikasikan serta data yang didapatkan langsung dari Toko Keysa Sabrina berupa sejarah usaha, visi misi usaha, struktur organisasi dan uraian tugas.

### 1.5.3. Metode Pengumpulan data

Menurut Sugiyono (2018:445) “Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling utama dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Adapun teknik pengumpulan data menurut Sugiyono (2019) yang penulis gunakan untuk mengumpulkan data dan informasi untuk penulisan adalah sebagai berikut:

#### a. Riset Lapangan

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan teknik pengumpulan data dari tempat yang menjadi objek penelitian, data yang digunakan yaitu:

- Wawancara

Wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan maka dalam satu topik tertentu. Penulis melakukan wawancara langsung dengan pemilik Toko Kesya Sabrina, dimana penulis mengajukan beberapa pertanyaan terkait kegiatan usahanya. Tujuannya, agar dapat mengetahui informasi yang bersifat intern serta pokok permasalahan yang ada di Toko Kesya Sabrina ini.

#### b. Studi Kepustakaan

Menurut Sugiyono (2018), Studi Kepustakaan berkaitan dengan kajian teoritis dan referensi lain yang berkaitan dengan nilai, budaya dan norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti. Selain itu, studi kepustakaan sangat penting dalam melakukan penelitian, hal ini dikarenakan penelitian tidak akan lepas dari literatur-literatur ilmiah. Penulis mencari bahan dengan membaca referensi-referensi buku mengenai *excel* dan sistem informasi akuntansi serta melakukan *browsing* di internet untuk menabuh referensi yang berhubungan dengan dengan perancangan

sistem informasi pencatatan berbasis *Microsoft Excel 2010* seperti buku excel.

#### **1.5.4. Analisa Data**

Menurut Yusi dan Idris (2012:5) bahwa “Metode kualitatif merupakan teknik penganalisaan yang tidak dapat diukur dalam skala numerik”. Penulis memperoleh berbagai data yang didapatkan langsung dari pemilik usaha seperti data penjualan dan data laporan keuangan kemudian menganalisanya menggunakan literature buku yang berkaitan dengan permasalahan yang ada. Penulis menggunakan analisis kualitatif dalam penulisan laporan akhir ini, penulis akan melakukan pembahasan tentang bagaimana sistem informasi pencatatan yang baik menggunakan *Microsoft Excel 2010*. Mulai dari pembuatan sistem, menginput data-data penjualan kedalam sistem untuk selanjutnya diolah sehingga menghasilkan output data yang telah tersusun dan dapat digunakan oleh pemilik usaha sebagai acuan laporan keuangan dalam menjalankan bisnis usahanya tersebut.

